

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA y DE LA MUSICA
1'50 PSETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 11

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Principe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9627

HEMEROTECA MUNICIPAL

MADRID JUEVES 31 DE JULIO DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

AGUAS SALES No mas CANAS
Una de las aplicaciones devuelven para siempre y sin afección a los Cabellos y a la Barba color primitivo sin preparación ni lavado. Extranjeramente.
E. Sallés hijo, 73, rue Turbigo, PARIS
VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y PERIFERIAS DE ESPAÑA

TINKER. ALCALA. 12. 2.

VIBRO. Cada botella de **Vibro** de **Cassano**, el mas eficaz contra las dolencias difíciles y los dolores gastralgicos, lleva el nombre del inventor en relieve y la rubrica sobre las etiquetas.

SE TRASPASA MAGNIFICO LOCAL, PELIGROS, 4, CON cinco bucos fachada, tienda y seis en el entresuelo.

FONDA RUSTICA
del Retiro, a la vuelta de nuevo al publico por el fondista Ancha, en la que se sirven almuerzos y comidas por cubiertos ó á la carta. Con especialidad se reciben encargos para grandes banquetes.

PRESERVATIVO CONTRA EL COLERA.
A. Medina y C. (Véase la cuarta plana.)

SACOS BOTQUINES PARA VIAJE.
BORRELL Y MIQUEL (sucesor del Dr. Simón)

EDICION DE LA TARDE
DE AYER 30 DE JULIO.

La AGENCIA **ABRA** ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:
Berlín, 29.

Varios periódicos de esta capital aseguran que ayer en la conferencia de Londres el embajador de Alemania propuso la discusión de la cuestión de Egipto, y que la declaración urgente y estrechamente ligada con la administración egipcia.

El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, se opuso á que se discutiese dicho asunto, manifestando que la conferencia tenía únicamente la misión de tratar de la hacienda de Egipto.

Los delegados de las grandes potencias aprobaron la declaración de lord Granville, pero añadieron que si la discusión hubiese sido admitida habrían optado como el embajador de Alemania.

El embajador de Alemania pidió que constase en el protocolo la iniciativa del gobierno alemán y la negativa de Inglaterra.

Un caso de cólera se ha manifestado en esta ciudad.

Marsella, 30 (9'25).
Durante la última noche se han registrado 12 defunciones del cólera en esta ciudad.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial en Betelú la siguiente carta:

Betelú, 28.

Cada instante que pasa aumenta en la animación y las distracciones en este balneario, donde por cada uno de los que se marchan llegan tres huéspedes nuevos. Entre éstos figuran en el día de hoy tres personas muy conocidas: el ilustre caudillo señor general Martínez de Campos y los diputados don Cortés D. Wenceslao Martínez y el señor

Rodríguez **M. A. El** ministro llegó á Tolosa en el tren espreso, y vino á ésta galopando en uno de sus caballos, seguido de un ordenanza montado. Las cinco leguas las recorrió en hora y cuarto, y á los tres minutos despues de su arribo habia cambiado su traje de pascano por el uniforme de campaña, y estaba en disposición de ser recibido por S. M. El propósito del general era marchar á San Sebastian así que cumplimentara al rey, á fin de almorzar con el Sr. Alonso Martínez y continuar luego á Zarauz; pero S. M. el rey le manifestó que, toda vez que proyectaba tomar las aguas de Panticosa, bien podia quedarse algunos dias aquí; y en su vista se decidió el general á desistir de su proyectada excursion.

La venida de los diputados Sres. Martínez y Rodríguez Rey tiene alguna relacion, segun aqui se cree, con el viaje regio á Gijón. Parece que el tren que ha de conducir á Asturias á SS. MM. y AA. partirá de Segovia el dia 14, á las nueve y media de la noche, y llegará á Gijón á las seis de la tarde del dia siguiente.

El diputado Sr. Martínez es diputado por esta provincia, y ha manifestado al rey que mañana vendrán la diputacion y el gobernador civil á presentarle sus respetos.

Han salido hoy con direccion á La Granja el señor conde de Sepúlveda, y para Zarauz el doctor Camison. Dijose que este facultativo habia sido llamado por S. M. la reina, quien se encontraba indispuerta, y así me apresuré á telegrafiarlo, espidiendo á la vez un telegrama al marqués de Villasegura preguntando por el estado de la salud de la augusta madre de S. M. el rey. No se hizo esperar la contestacion, cuya parte principal dice: «S. M. la reina goza completa salud. El doctor Camison fué llamado para consulta sobre baños.» Mucho me complace que haya sido una falsa alarma la supuesta indisposicion de la reina doña Isabel.

Otro acontecimiento del dia es la llegada de la música del regimiento de Zaragoza, que dará conciertos vespertinos de siete y media á nueve de la noche. Hoy ha dado el primero de ellos, habiendo interpretado las siguientes piezas musicales: Paso doble «El coronel de Hulanos», D. Alfonso XII, rey de España; Overture «Los hijos de la costa» (Marqués); Overture de «Guillermo Tell», instrumentada por el director de la espresada música, y vals de la zarzuela «La Tempestad», instrumentada por el mismo; «Recuerdo de San Sebastian», de id.

La concurrencia ha aplaudido la ejecucion que han obtenido estas obras. Un detalle: el general Quesada, digno ministro de la Guerra, ha mandado durante cinco años el regimiento de Zaragoza, á que pertenece la música.

Esta tarde ha dado un buen paseo S. M. el rey por las alturas de estos contornos, descansando breves momentos en el sitio llamado la Casablanca.

Tambien ha paseado, confundido entre los bañistas, por entre la arboleda que hay frente al balneario.

El catalista catalán Sr. Arnús ha abierto su bolsillo para todo aquello que contribuya á hacer más agradable la estancia del rey, y no hay cosa que se le proponga que no reciba inmediatamente su exequatur. Se pensó

en un baile, y sin vacilar se adhirió á la idea, ofreciendo su apoyo para la ejecucion del proyecto y su caja para sufragar los gastos que la fiesta ocasionara.

Los preparativos empezaron esta mañana bajo la inteligente direccion del teniente de navio de primera clase D. José Mazta, secundándole el baron de Pallaruelo y los señores Cobo de Guzman, Cubillo y Cárdenas, y á la hora en que escribo estas lineas está convertida la sala de conciertos en un magnifico salon de baile decorado con mucho gusto artistico. Forman parte del decorado grupos de banderas nacionales, escudos, guirnaldas, grandes espejos y elegantes candelabros.

Una comision de señoras, presidida por la marquesa de Bstella, y de la que forman parte la condesa viuda de Guadaluana, la de Aznarcollar y varias señoritas, ha ido esta tarde á Tolosa escoltada por Ramon Cárdenas, Antonio Alonso Martínez y algunos otros jóvenes de buen humor y de inagotable ingenio, con el fin de comprar cuantos efectos hacian falta para dar la brillantez posible á la fiesta que se prepara. El rey ha contestado á la comision que le ha invitado en nombre de los bañistas, que tendrá raucha gusto en asistir á ella. Ocioso es decir que la joven está loca de contenta. No falta tampoco quienes se muestran contrariados por no haber tenido la prevision de traerse los uniformes ó los fraques con sus botones y cruces, y otras por no haberse traído los zapatos de corte.

No faltarán, sin embargo, señoras vestidas de largo, luciendo preciosos trajes y valiosas joyas. Al efecto se han hecho algunas combinaciones de trajes y se han traído de Tolosa gasas, tulés, cintas, flores y cuanto contribuye á embellecer á las damas en estas fiestas.

Se ha ideado tambien la publicacion de un periódico titulado *La Correspondencia de Betelú*, cuyo primer número (y acaso el último) se publicará pasado mañana para dar cuenta del baile y de los últimos acontecimientos ocurridos. Ha sido nombrado gerente de la empresa periodística y para disponer lo necesario para contratar el servicio de imprenta, marqués de los Sres. Arnús y compañía. El programa de la publicacion, las cartas de los corresponsales especiales y las noticias, correrán á cargo de un amigo de ustedes; el folletín lo escribe un tuitio de Castilla, muy conocido que redactó recientemente un documento parlamentario; la revista de salones será de uno de nuestros primeros y más veloces revisores, y cuanto se refiera al deporte tiene el encargo de hacerlo un periodista conservador que se pinta solo para esta clase de trabajos. No dirán ustedes que no hago propaganda á favor de la nueva publicacion.

Ayer mañana recibí el Sr. Arnús un despacho telegráfico, suscrito por el diputado provincial de Manresa D. Joaquin Soler Aguilá, suplicándole en nombre de aquel vecindario, intercediera cerca del gobierno de S. M. para que se sirviese aconsejar la gracia de indulto á favor de un reo que se halla puesto en capilla mañana á las ocho, en aquella poblacion.

El Sr. Arnús fué inmediatamente á pedir

el indulto al general Quesada, quien telegrafió sin pérdida de tiempo al señor presidente del Consejo, el cual despues de haber conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia y con los demás consejeros residentes en Madrid, contestó que examinado el expediente con detenimiento no se habia encontrado ninguna circunstancia por la que el gobierno responsable pudiera aconsejar á S. M. la hiciera uso de su régia prerogativa.

La generala en jefe del ejército bañista, doña Julia Orbe, viuda de Berasaluce, dueña y representante de la compañía que explota estas aguas medicinales, señora de grandes disposiciones, de espíritu amabilidad y de educacion esmeradísima, ha regalado hoy á S. M. el rey un alifange, que perteneció á Wellington y que usó el general carlista Eguía durante la primera guerra civil, á cuyas órdenes sirvió el esposo de dicha señora antes de acogerse al convenio de Vergara, despues del cual pasó á las filas del ejército, dando pruebas de su lealtad y de su amor á la nueva causa, que defendió con bizarría. Cuando murió, ejercía el cargo de comandante militar del castillo de San Sebastian.

El rey ha agradecido mucho el regalo de la viuda de Orbe.

El general Martínez Campos elude hablar de politica, escudándose en que los generales con mando debgen concretarse únicamente á ganar prestigio para el ejército y á fortalecer el espíritu de disciplina. Esto no obstante, no oculta su conformidad con la politica de los Sres. Sagasta y Alonso Martínez, si bien declara que no volverá á ser ministro en tiempo de paz, aspirando tan solo á ser capitán general de Castilla la Nueva cuando sus amigos políticos ocupen el poder.

El general Martínez Campos permanecerá aqui cinco ó seis dias.

Mañana regresará á Madrid el general conde de Alvar-Fañez.

Ya he escrito bastante. —MENCHETA.

Para la firma de S. M. el rey ha sido remitido á Betelú por el ministerio de la Guerra el decreto dando de baja en el ejército al brigadier Sr. Oviedo.

Dice el *Pirineo Aragonés* de Jaca: «Se está dando un activo desarrollo á los trabajos de la esplanacion de los castillos de Collado-Ladrones y Rajistán, especialmente en el primero, donde á pesar de hallarnos en la época más atareada para los jornaleros, se halla trabajando un buen contingente de barrenderos y peones paisanos, además de la compañía de ingenieros militares. Ya se han recibido en aquel punto, y en breve funcionarán, los magníficos y cómodos wagones de transporte movidos por caminos de hierro portátiles. A fin de verano debe quedar tambien montado el puente sobre el Aragon, con el que se hallará ya terminada la carretera del castillo.»

Se ha concedido la encomienda de Isabel la Católica al Sr. D. Santos Torres, alcalde presidente del ayuntamiento de Tomel (Ciudad-Real).

Hoy recibimos de nuestro corresponsal de la Granja la siguiente carta:

«San Ildefonso, 29.
El incansable señor conde de Sepúlveda ha llegado esta mañana, procedente de Betelú, donde ha dejado á S. M. el rey en perfecto estado de salud.

—Empieza á hablarse algo sobre el viaje á Asturias de la real familia; pero cuanto se diga es prematuro, pues ni siquiera está aun decidido que S. M. la reina acompañe á su augusto esposo. Respecto á SS. AA. las infantas, puedo casi afirmar á Vds. que seguramente no irán, quedándose en este sitio al cuidado de SS. AA. la princesita de Asturias y su hermana.

—Despues de despedirse de S. M. y AA., ha salido de este sitio el diputado D. Francisco Cerveró, acompañado de su íntimo amigo D. Nilo Fabra. Desde Madrid marchará á Zarauz con objeto de despedirse de S. M. la reina Isabel, partiendo despues para Filipinas á desempeñar el alto cargo para que ha sido nombrado.

—Esta tarde ha sido día oficial para el tiro de pichón. La tarde hermosísima; han concurrido algunos tiradores, pero esperábamos hubiera habido más animacion.

—En este momento, las diez de la noche, acaba de llegar el señor ministro de Marina.

—Seguimos gozando de una tranquila y escelente salud.

—S. M. la reina y SS. AA., continúan sin novedad en su importante salud, habiendo salido á pasear esta tarde en carruaje.

La junta de inspeccion facultativa y administrativa que ha de girar visitas á los pueblos de la provincia de Madrid, parece se compondrá de los médicos de la beneficencia provincial y de los diputados de fuera de Madrid.

El lunes último, en obsequio de los jefes y oficiales de los cuerpos que se hallan de guarnicion en Leganés, se celebró en el lindo teatro de aquella localidad una brillante funcion, poniéndose en escena la comedia en tres actos *Oros, copas, espadas y bastos* y el juguete cómico *Un primo... primo*.

Las señoritas Muñoz, Segura, Nombela y Lopez, y los Sres. Gimenez, Llano, Duran, Menasalbas y Mesa, fueron los encargados de la ejecucion de aquellas obras, y recibieron por la perfeccion con que desempeñaron sus respectivos papeles, una entusiasta ovacion del escogido y numeroso público que asistió á la fiesta.

En los entreactos se leyeron lindas poesías originales de los Sres. D. Pedro Duran, Juan José Madroñero, que fueron recibidos con entusiasmo, así como las piezas teatrales, cantadas por las señoritas de música y Lopez y por el Sr. Nombela, Semayor del regimiento de Llano. El músico Rodríguez, acompañado de Balcares, D. Rafael piano, acompañó magistralmente al piano.

Las señoras que asistieron á la funcion fueron seguidas con preciosos bouquetes y flores por los concurrentes un espléndido desfile.

La fiesta fué un notable acontecimiento, que dejará grato recuerdo en el pueblo de Leganés.

Hoy por la mañana recibimos de nuestro corresponsal particular el siguiente TELEGRAMA:

«Tomé mi guitarra y mi pandera y seguí al nadadoro.
«¡Cantad! — me dijo el viejo Estarosta en cuanto entré en el salon.
«Obedeci. Al cabo de un momento me interrumpió, y me hizo señal que me acercase.
«Lo hice con cierto temor y sin tratar de disimularlo.
«En cuanto me hallé á su lado, me cogió fuertemente por las muñecas, y despues de mirarme por algunos segundos, me dijo con voz que quería hacer dulce:
«Sois muy bella, y os he comprado para que seáis mi querida.
«Yo lancé un grito y traté de desprenderme de aquellas tenazas de hierro que me sujetaban, y haciendo un esfuerzo desesperado, lo conseguí, corriendo á refugiarme al extremo más lejano del salon.
«No me siguió; parecia que mi resistencia le habia devuelto toda su sangre fria.
«Me examinó en silencio durante algunos minutos, y luego, llamando al mayordomo, le ordenó me acompañase á mi cuarto.
«Cuando llegó la noche, encendi la pequeña lámpara que se hallaba en la chimenea, y antes de acostarme hice algunos preparativos de defensa, que consistieron en colocar contra la puerta la mesa y el sillón.
«Era demasiado poco para impedir que se entrasen en el cuarto; pero pensaba que si se atentasen hacerlo, al menos sería advertida por el ruido que al caer harían los muebles.
«Me acosté; la fiebre de mi espíritu me tuvo algunos minutos despierta, despues un sueño invencible entorpeció mis miembros y mi cabeza, y concluí por dormirme profundamente.
«En medio de la noche fui arrancada de aquel reposo faccioso por una impresion espantosa.
«Me sentí sujeta por los brazos violentamente. Traté de gritar y la voz se heló en mi garganta. Me debatí con desesperacion; pero mi vigor superior al mio paralizaba mis esfuerzos.
«La lucha fué larga... yo estaba casi vencida... Perdida se detuvo, llenó su copa de champagne y la vació de un trago.
«En la pieza inmediatamente se oía el ruido seco y metálico del oro, sobre el tapete, y la voz de «juego» pronunciada á intervalos prorumpia aquelesilencio.
«Perdida continuó su relacion.

IV.
Aventuras.
«Hoy me he dado cuenta que la fuerza me faltaba para resistir y la voz para gritar.
«Si de un milagro podia salvarme... y el milagro se hizo!
«Para arrancarme de los brazos que me sujetaban al paralizandome mis miembros, hice un último y supremo esfuerzo, en el que se concentraba toda mi vida entera!
«Mi mano, alzada hacia el cielo como para implorar su proteccion, encontró entre las tinieblas que la lámpara estaba apagada, los pesados pliegues de los largos cortinones de damasco que rodeaban mi cama, y me aferré á ellos como el naufrago á una tabla de salvacion.

«Gracias á aquel punto de apoyo pude dar á mi cuerpo, sacudido por la lucha que habiassostenido, una vigorosa impulsión!
«Me sentí rodar en el vacío; oí un fuerte rugido, y luego la caída de un cuerpo pesado; despues una horrible blasfemia, un gemido sordo, un ahogado ronquido... y luego... nada!
«Al caer sobre el tapiz de pieles de zorro que cubria el piso, no me habia hecho daño alguno. Solamente las terribles emociones que acababa de sufrir, la resistencia desesperada que habia hecho, el terror que aun me helaba, me habian quitado toda lucidez de espíritu.
«Poco á poco volvía en mí, es decir, al sentimiento exacto de mi situacion, y pude empezar á darme cuenta de lo que habia pasado.
«Me hallaba tendida en el suelo... el silencio era profundo y reinaba completa oscuridad. Solo en el hogar casi apagado ardian algunos carbonés, y parecian otros tantos ojos ardientes que me contemplaban fijamente.
«Me dirigí á nientas á la chimenea, y allí, encontrada sobre la ceniza, traté de reanimar con mi soplo la llama de los tizones espirantes.
«Lo logré despues de algun trabajo. Entonces, tomé la lámpara; acerqué su mecha embebida de aceite á la moribunda llama y logré encenderla y tener luz.
«Temblando, pero resuelta, me acerqué á la alcoba.
«Un espectáculo extraño, inesperado, horrible, se ofreció á mi vista.
«En el esfuerzo desesperado y convulsivo, al cual debí mi libertad, se desprendió la argolla de hierro que sostenia del techo la armazon de madera esculpida que formaba el cielo de la cama, del que pendían los cortinones.
«Esta pesada armazon y las cortinas cubrian casi enteramente el inmenso lecho; la cabeza del viejo pendia inmóvil é inclinada fuera de la almohada; sus blancos cabellos estaban empapados en la sangre que filtraba de una ancha y profunda herida, corría por sus mejillas, y bañando su espeso y largo bigote, corría gota á gota, aumentando un charco formado en las pieles.
«Aquel cuadro era terrible y repugnante.
«Retrocedí vivamente, helada de terror.
«¿Estaria muerto? Lo ignoraba; pero que lo estuviese ó no, mi posicion era ménos desesperada.
«En el primer caso pasaria infaliblemente por haberme asesinado, y entonces terminaria mi vida como el infeliz Jacobo, así como me lo habia profetizado la Guapa.
«En el segundo caso, ¿no tenia que temer la furiosa rabia y la venganza del viejo Estarosta?
«Solo podia tomar un partido: la huida; pero, ¿cómo podia ponerlo en practica?
«Me sería posible recorrer sin guia el dédalo de corredores, de pasajes y habitaciones que habia que atravesar para llegar á la puerta de salida?
«Además, ¿cómo podría pasar el puente levadizo?
«Veía el peligro en todas partes y la salvacion en ninguna.
«Sentía que mi cabeza se perdía en presencia de todos aquellos abismos, y la poca energia que habia recobrado se iba desvaneciendo bajo el peso de mis confusos pensamientos.

«Yo me acordé de lo que me habia pasado en el momento de haberme despertado en el suelo. La Guapa habia enredado sus brazos con ramas secas y quemaba unas y prendía las de la ropa que me parecían manchadas de sangre.
«Jacobo, sentado á alguna distancia, contaba piezas de oro.
«Por otra parte la trasformacion de los dos saltimbanquis era tan completa que en el primer momento me costó trabajo reconocerlos.
«Habian reemplazado sus guñapos de artistas por trajes de aldeanos del Languedoc, y á mi tambien me habian vestido de campesina.
«Cuando llegó la noche, abandonamos los caballos y nos dirigimos á pié hacia un pueblito inmediato, en el que tomamos posada en una taberna.
«Al dia siguiente, al amanecer, Jacobo salió para proporcionarse otros caballos. La Guapa y yo quedamos esperándole en una sala baja, cuyas ventanas daban unas á un patio y otras á un jardín, por encima de cuyos muros se descubria el campo.
«Los acontecimientos de la antevíspera me habian embrocado, por decirlo así; no hablaba una palabra, y hasta diré que habia perdido la facultad de pensar.
«La ausencia de Jacobo se prolongaba más que de razon. Yo veía que la Guapa se impacientaba, y mostraba inquietud. De pronto lanzó una exclamacion de terror.
«El saltimbanqui entraba en el patio entre dos gendarmes, atadas las manos á la espalda con una cadena de acero. Sus ojos, más apagados que nunca, y su cadavérico rostro, me parecieron más horribles que nunca.
«Este espectáculo no fué largo. La Guapa, sin perder un segundo, abrió una de las ventanas y saltó al jardín. Como no habia más que dos pies desde la ventana al suelo, yo me lancé detrás de ella.
«Algunos minutos despues estábamos en el campo, protegidos por los matorrales de que el pais estaba cubierto, y por la noche nos ocultamos en un espeso bosque.
«Entonces empezó la más espantosa y la más espantosa existencia. Durante dos meses vivimos sin asilo, durmiendo al aire libre, comiendo frutas salvajes y algunas veces pan negro que yo compraba á los pastores.
«El frio se iba haciendo tan intenso, que la Guapa conoció la necesidad de acercarnos á lugares habitados y ocultarnos en una ciudad, pues no teniamos otro recurso.
«Nos dirigimos al efecto á Tolosa, marchando de noche para evitar llamar la atencion por lo destruido de nuestros trajes.
«Poco á poco, comprando aqui un sombrero de paja, allí un pañuelo, pudimos cubrirnos algo más, y nos atrevimos á mostrarnos á la claridad del dia.
«Eran las siete de una mañana cuando llegamos á las puertas de Tolosa. Una multitud inmensa invadía las calles.
«Esta multitud, ardiente como todas las del medio dia, nos arrastró con ella, y fuimos hasta la plaza del Palacio de Justicia.
«Allí estaba levantado un patíbulo. La Guapa quiso alejarse, pero las masas siempre crecientes que nos oprimian por todas partes, nos obligaron á permanecer donde estábamos.

«De pronto un formidable clamor se elevó de enmedio de esta multitud que nos tenia prisioneros. Ahullidos, imprecaciones horribles llegaron á nuestros oídos, al mismo tiempo que las agitados olas se abrieron violentamente para dar paso á una carreta escoltada por gendarmes, conduciendo condenados á muerte hacia el patíbulo.
«El pueblo arrojaba piedras y tronchos de berzas á los condenados.
«Yo traté de separar los ojos de aquel repugnante espectáculo, pero un poder invencible me forzaba á contemplarlo; miré á los condenados y los reconocí.
«Uno de ellos era el personaje de mala traza que yo habia visto dos veces.
«El otro... ¡era el hombre que desde mi infancia llamaba padre!... ¡Era Jacobo el saltimbanqui!
«Aquí la joven Perdita interrumpió un momento su relato, para pasar su bella mano por su frente contrainda por el horror de los recuerdos.
«Los convidados de Mirabella estaban conmovidos, pálidos, pero atentos.
«Perdita continuó:
III.
El estarosta.
«¡A aquella espantosa escena hizo en mi jóven imaginacion una impresion terrible!
«Durante largo tiempo me desperté varias veces por las noches, bañada en sudor frio, lanzando gritos inarticulados y creyendo ver rodar aun sobre el patíbulo aquella livida cabeza, cuyas apagadas pupilas parecían mirarme fijamente.
«La Guapa entonces me pegaba para hacerme callar y me abrumaba de injurias. Yo devoraba mis sollozos y me callaba.
«Cuando las piezas de oro producto del crimen de Jacobo tocaban á su término, porque la Guapa no las economizaba gastándolas en aguardiente y licores fuertes, dejamos á Tolosa y nos dirigimos á las fronteras de Italia.
«La Guapa me habia comprado otro traje de saltimbanqui, una nueva guitarra y una panderrata.
«Volví á ser una cantora ambulante, y atravesamos lentamente el Mediodia de la Francia, viviendo bastante bien gracias al dinero que yo ganaba con mi baile y mis canciones.
«Pasé por alto un intervalo de cuatro ó cinco años, durante los que no me sucedió nada particular que merezca la pena de ser contado.
«Recorrimos el Piemonte, Nápoles, la Toscana, Lombardia, el Tirol, la Iliria, llevando siempre una existencia nómada y miserable, aunque estuviésemos al abrigo de la necesidad.
«Entre tanto, yo crecía; de niña me convertí en mujer, y veía con sorpresa, mezclada de placer, las miradas de los hombres fijarse en mí con una espresion que yo aún no les conocia.
«Ahora lo que voy á decirnos os parecerá extraño, increíble; y sin embargo, es la más exacta verdad.
«Si, yo, cantora de las calles, educada por la miserable criatura que os he dejado entrever, y que me acompañaba por todas partes; ignorando los principios y aún los instintos de la moral; acostumbra desde mi tierna infancia á oír pro-

Belellú, 30 (5 m.)

El rey pasó a caballo ayer tarde a las cinco, acompañado de sus ayudantes. El baile empezó a las nueve de la noche. Al entrar el rey en el salón fué saludado con la marcha real y con innumerables vivas. El rey abrió el rigodon bailando con la condesa de Aznar... En los intermedios hubo concierto, cantando Fiorini el aria de la Cenerentola...

Y novia de Antonio Romero Romero, de 23 años, cohecho al servicio del inspector de la empresa arrendataria de consumos y que también estaba en la fiesta. Dicha joven, instigada por los demás, cantó la siguiente copla, mirando a su novio que la contemplaba: «No hay quien me pegue un tirito que me parta el corazón, que estoy viviendo en el mundo con muchísimo dolor.»

habla mucho en aquella ciudad, por tratarse de un asunto entre el señor obispo de la diócesis y el canónigo D. Domingo Rubio, a quien se ha suspendido de licencias eclesásticas. Según el citado colega local, se quiere desposeer al Sr. Rubio de varias fincas que adquirió en 1874.

mado de perro y procediéndose en seguida a quemarlo. Además, el alcalde de esta toma energicas medidas, secundado por los médicos del municipio, mandando enterrar gran cantidad de frutas verdes que traen los hortelanos para venderlas. La salud es excelente. Orense, 28. Tiempo bueno. Salud inmejorable. Ayer terminó la novena que a expensas de esta ciudad se celebró al glorioso San Roque...

colera hasta la hora de cerrar nuestra edición de provincias: Marsella, 30 (9'25 m.). Durante las doce últimas horas, desde las ocho de ayer noche, se han registrado en Marsella 12 defunciones del cólera, de las cuales nueve en la ciudad, una en los arrabales y dos en el Pharo. En Tolon otra después de ayer al mediodía hasta las siete de la tarde.

nunciar palabras obscenas, y a cantar yo misma canciones groseras... Yo, había conservado una completa pureza de alma y de corazón. Un pudor innato rodeaba mi alma con un esquivo velo y la protegía contra la mancha a que estaba espuesta por el contacto de la mujer con quien estaba condenada a vivir.

to; pero lo cierto es que adelantada la noche, un criado, una especie de mayordomo que parecía tener sobre los demás una superioridad cualquiera, entró a buscarme en la cocina para conducirme al salón, donde el Estarosta, así tituló a su amo, quería verme y oírme. Yo me dispuse a seguirle. La Guapa quiso acompañarme, pero la infirmaron la orden de que se quedase allí, y yo salí sola.

«¿Está bien!» dijo el amo. Y guardó silencio por algunos instantes. «Lleবাদi,» dijo seguidamente; «dada una cama para ella y su madre, y que esas mujeres no salgan del castillo sin mi orden. El mayordomo se inclinó respetuosamente, y luego me condujo a la cocina, donde la Guapa me esperaba impaciente, y se puso a preguntarme con increíble curiosidad.

«Cuando la referí la manera extraña con que el viejo me había mirado, y la orden que había dado de no dejarnos salir sin su permiso, vi las leonadas pupilas de la Guapa brillar con una alegría extraordinaria, infernal, cuya causa comprendí más tarde. «¿Qué dichosa eres!» me dijo. «Dichosa!» Por qué pregunté. «La Guapa se encogió de hombros con aire de desden y una sonrisa extraña crispó sus labios. El mayordomo volvió y nos condujo a una cámara en el fondo de la que se hallaba un lecho en que podían acostarse seis o siete personas; nos dejó luz, vino y algunas provisiones que la Guapa había pedido, sin duda para ensayar mi nacimiento favor.

con suma sangre fría, - porque si no nos cortarán la cabeza como a tu padre Jacobo. Y la abominable megera, aprovechándose del estupor que me causó aquella última frase, abrió rápidamente la puerta, la cerró tras de sí, y desapareció. Durante algunos minutos me quedé anonadada, procurando en vano comprender lo que pasaba. Poco a poco no sé qué vago sentimiento de mi situación vino a hacerme conocer lo peligrosa que era.

El corresponsal del Standard dice que hay en los barrios estremos de París centenares de casuchas donde viven amontonadas hasta cuarenta y cincuenta personas, sin sitio ni aun para los respetos de la decencia, y en el momento en que se declara la epidemia en esos barrios la gente perecería a millares, y se convertiría cada casa en foco de inestinguible propagación para toda la capital. El mismo corresponsal observa que el cólera nunca se ha presentado en París en forma epidémica durante la fuerza del calor, sino en primavera ó en otoño, cuando el fresco de las noches obliga a la gente a quedarse en las casas ó a reunirse en cafés, teatros y tabernas.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 30 DE JULIO

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 30. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 1/8. No se ha confirmado la noticia relativa al descubrimiento de una conjuración que tenía por objeto producir una voladura en el palacio del príncipe imperial de Alemania.

Viena, 30. Algunos periódicos alemanes insisten en que en breve se verificará la anunciada entrevista de los emperadores de Alemania y Austria.

Paris, 30. La ley restableciendo el divorcio en Francia será promulgada pasado mañana.

Lisboa, 30. Los periódicos portugueses dicen que el vapor Radnor que las autoridades de Huelva despidieron para el lazareto por sospecho de regresar a Huelva, pues reconocido el buque ha resultado que no había motivo alguno para considerarlo con carácter sucio.

Los portugueses se han convencido al fin de que eran infundados los rumores alarmantes que corrieron en Lisboa sobre el estado sanitario de Huelva y van a levantar, según se asegura, la cuarentena impuesta a las procedencias de Cádiz, Huelva y Ayamonte.

Paris, 30. Carece de fundamento la noticia dada por el periódico El Progreso de haber ocurrido un caso de cólera en la frontera de Portugal.

Tolon, 29. En las últimas 24 horas se han registrado diez defunciones del cólera.

Los médicos creen que el cólera desahorcerá pronto de este puerto.

Marsella, 30 (11'35 m.). En la mañana de hoy no se ha registrado más que una sola defunción del cólera.

Lisboa, 30 (11'30 m.). El estado sanitario de esta capital y de los pueblos cercanos es inmejorable.

Aunque la celosa comisión especial de la diputación provincial de Madrid no ha tenido tiempo material para ocuparse del sitio en que ha de construirse la gran barraca con destino a cólericos, en el caso, por fortuna poco probable, de que la epidemia invadiese esta corte, no será difícil se acuerde que el barracón se edifique en los terrenos situados a la derecha del Asilo de San Bernardino.

Los diputados provinciales Sres. Perez de Soto, Combarán y España y el decano del cuerpo médico farmacéutico de la beneficencia provincial, encargados de redactar las bases a que ha de sujetarse la comisión inspectora facultativa y administrativa que ha de girar visitas a los pueblos de la provincia, han estado todo el día de hoy en la diputación, ocupándose en tan trascendental é importante asunto.

Los jueces municipales de esta capital proyectan obsequiar con un banquete en los jardines del Buen Retiro a los tenientes de alcalde de Madrid.

El gobernador de Alava participa en telegrama de hoy, que en la estación de Pobes, y procedentes de Bilbao, se habían desembarcado varios fardos de bacalao en putrefacción, los cuales han sido quemados. Dicho bacalao iba destinado a varios pueblos de la provincia.

Para atenciones del lazareto de San Simón se ha abierto un crédito de 20000 pesetas a favor del gobernador civil de Pontevedra.

El viernes saldrán para Mondariz el señor Cánovas y el Sr. Elduayen.

El día 12 de agosto se efectuará la segunda subasta de los arbitrios sobre especies adicionales a la tarifa de consumos y sobre materiales y efectos de construcción en el año 1884-85, que intenta el ayuntamiento de Sevilla.

Ha tenido lugar en la mañana de este día en la iglesia de San Luis el enlace del comandante capitán de caballería D. Francisco Ampudia, con la señorita doña Mercedes Lopez Soldado. Bendijo la unión el eminentísimo señor arzobispo de Cuba, diciendo la misa de velaciones; fueron padrinos los excelentísimos señores D. Antonio Vazquez Queipo, senador del reino, y doña Ofelia Jiquen su esposa, en representación de los mismos, los padres del novio general Ampudia y señora. Concurrieron al acto gran número de amigos del general, entre los cuales se encontraban el general Salamanca, brigadier Viván, Sres. Marco, Medina, Calzada, Cortes, Olmo y otros varios.

Los recién casados salen en el espreso de esta tarde para San Sebastián.

En el caso de que se cubra la vacante que produce el pase a la reserva del respetable señor vicealmirante D. Francisco de Paula Pavia, correspondiente el ascenso por antigüedad a vicealmirante al Sr. Antequera, actual ministro de Marina; a contraalmirante, al Sr. Maimó; a capitán de navío de primera clase, a D. Juan Nepomuceno Flores; a capitán de navío, D. Buenaventura Pilon; a capitán de fragata, D. Ramon Auñón y Villalón; a teniente de navío de primera clase, D. Juan Cebresos; y a teniente de navío, don Miguel Pérez Moreno.

El crucero Legazpi ha salido de Manila para recoger los efectos salvados del naufragio del Gracina.

La barquilla Candelaria, del resguardo marítimo, ha hecho una presa de contrabando en aguas de Marbella.

El vapor-correo para Filipinas que debía zarpar de Barcelona el día 1.º del próximo agosto, no lo verificará hasta el 3, por cuya razón se admitirá correspondencia en la Central para dicho archipiélago hasta las 6'30 tarde del día 1.º del referido agosto.

Ayer fueron enterrados en esta corte 46 personas y un feto.

Mañana a las cuatro de la tarde celebra sesión extraordinaria el ayuntamiento de Madrid para la discusión de ordenanzas municipales.

Un dato para apreciar lo que ha disminuido este verano la emigración en Madrid. En

el despacho central de los ferro-carriles del Norte, que existe en la Puerta del Sol, se han expedido en lo que va de verano bastante menos de la mitad de billetes despachados en igual tiempo del verano anterior, para las líneas del Norte, a pesar de haberse suprimido nueve ó diez trenes espesos, mistos y de baños.

Durante la ausencia del jefe de vigilancia de Madrid, D. Antonio Alcalá Galiano, se encargará interinamente de dicha sección, el oficial del gobierno Sr. Díez Cebruno. El Sr. Alcalá Galiano ha obtenido licencia para restablecer su salud.

La primera representación de la revista de gran espectáculo Viva mi tierra! que debía tener lugar hoy miércoles, por falta de ensayos se ha suspendido, y tendrá lugar mañana jueves en esta obra se estrenarán tres decoraciones nuevas y un numeroso vestuario.

Ha sido contratado, en unión de su esposa, por un corto número de funciones en el teatro de Huesca, la aplaudida primera tiple doña Enriqueta Toda.

En el caso probable, de que S. M. permanezca algunos días a bordo de la escuadra de instrucción, se ensayará a su presencia la táctica naval escrita por el teniente de navío de primera clase, D. Federico Ardois, de la cual hemos oído hablar muy ventajosamente.

Son muchas las muestras de simpatía recibidas por el señor contraalmirante Polo con motivo de la grave enfermedad que le aqueja.

Al probar la máquina de la lancha Ligera que prestaba servicios en Nuevitas, reventó su caldera resultando tres marineros muertos, dos desaparecidos, siete heridos y dos contusos.

La lancha se hizo pedazos sumergiéndose en el acto. La caldera tenía 50 libras de presión, menos de la mitad de lo que podía resistir; no se estaba alimentando en aquel momento y el nivel del agua en ella era el reglamentario.

Entre los heridos figura el maquinista. Estos son los principales detalles del siniestro a que nos referimos.

A las cuatro de la tarde ha celebrado sesión ordinaria el ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Pané.

Se ha acordado que se destinen 100000 pesetas del fondo de Montepío, a reintegrar cuapero se vendan los valores públicos de la villa, para terminar lo antes posible las obras de los cementerios.

Se han concedido las licencias que tenían solicitadas los Sres. Arredondo y Alvarez Capra, en vista de haber vuelto a ocuparse de las tareas municipales los Sres. Parraga y Miranda y Delgado, renunciando el último la licencia que tenía concedida.

Se dió cuenta del balance aproximado del último ejercicio y de las cantidades que hay que librar para gastos del interior y ensanche en el mes próximo.

El expediente de unos terrenos del Sr. Zaldo, en la calle del Sur, pasó de nuevo a la comisión de ensanche. Sucesivamente fueron aprobados distintos dictámenes de comisiones.

Terminado el despacho ordinario, se hicieron diferentes mociones y preguntas que fueron contestadas por el señor marqués de Bogaraya, levantándose la sesión a las seis y media de la tarde.

Ha sido nombrado capelán de la cárcel de Olot, D. Gervasio Serrat; acaide de la cárcel de la Palma (Huelva), D. José Madrid Castizo; y capelán del presidio de Tarragona, D. Ramon Nájera.

Ha llegado a Madrid el diputado a Cortes por Puerto-Príncipe, Sr. Varona.

Está ya terminado el sumario instruido por la fuga de los reos de Les Carrasquettes, y según dicen de Jativa a un periódico de Valencia, el único responsable de aquella evasión, resulta ser el alcaide que era de la cárcel.

Hoy podemos dar algunos detalles relativos a la personalidad del individuo que sorprendió en su casa el Sr. Romero Robledo. Es hijo de un honrado veterinario que ejerció la profesión en Castillo de Garc-Muñoz, y más tarde en Valverde del Júcar, donde falleció cuando contaba seis años próximamente su hijo.

Con posterioridad vino este a Madrid, en compañía de una hermana, a cargo de unos parientes. La hermana murió hace bastantes años, y el Isidro Muñoz vivió en su juventud alojado de la familia, la cual no tenía de él noticia alguna.

Los baños de La Margarita de Loeches, situados a tan corta distancia de Madrid, se ven este año favorecidos por numerosos baños, que antes se dirigían al Norte. En la fonda el trato es esmerado, y la bondad de aguas insuperable y sin rival. Son tantos los pedidos del agua de Loeches La Margarita, que la empresa propietaria no puede servirlos con la regularidad que fuera de desear a pesar del numeroso personal con que cuenta.

El público ha comprendido que es un remedio eficazísimo y cada día es más partidario del agua de La Margarita. No hay purga mas eficaz ni menos molesta. Esta es la verdad.

La joyería que presenta más surtido en alhajas, vendiéndolas en competencia, es la del diamantista G. Sainz, Carretas, 39.

El Sr. Moret, que llegó ayer de mañana a Madrid, conferenció por la tarde con el señor Montero Rios.

También conferenció con este hombre público el Sr. Becerra, y hoy es probable que lo verifique el Sr. Lopez Domínguez.

En casa del Sr. Ansoarena se halla espuesto el magnífico álbum, suscrito por las maestras y maestros de escuela de España, que esta respetable clase ha dedicado, en prueba de gratitud, al general Sr. Ros de Olano.

Los maestros y maestras han querido manifestar así su reconocimiento al fundador de las escuelas normales y presidente del Congreso pedagógico, por la constancia infatigable con que ha defendido siempre los intereses de la clase.

El Sr. Moret asistirá a la primera junta general que celebre el Ateneo uno de estos días, y regresará inmediatamente a San Sebastián.

El día 24 dió un concierto en Turin una estudiante española, tocando varios trozos de música nacional. Asistió el ex-rey de España D. Amadeo. Nuestros compatriotas fueron al principio acogidos friamente, pero luego se les aplaudió mucho y tuvieron que repetir varias piezas.

El día 24 estuvo en Fráncfort el señor duque de la Torre, acompañado de los diputados aragoneses Sres. Gavín y Lacadena.

A continuación insertamos las comunicaciones confidenciales cambiadas por los gabinetes de Roma y de Madrid, con motivo de la falsa interpretación dada a ciertos pasajes del discurso del señor ministro de Fomento.

El ministro plenipotenciario de Italia al ministro de Estado.

San Ildefonso, 20. Señor ministro: Como los esclarecimientos a que ha dado lugar el incidente surgido con motivo del reciente discurso del Excmo. señor ministro de Fomento en el Congreso de los diputados, parecen haber facilitado ya una inteligencia amistosa y leal que confirma la sincera y cordial amistad existente entre ambos gobiernos y entre ambas naciones, agradeceré a V. E. que se sirva autorizar para transmitir a mi gobierno el testimonio de dichos esclarecimientos, en conformidad con la comunicación que tuve la honra de hacer a V. E. verbalmente ayer, respecto a la sustancia (fondo) de las explicaciones que ha mediado.

Convencido de que así corresponde a las buenas disposiciones del gobierno de S. M. el rey de España, no vacilo, señor ministro, en dar seguridades anticipadas de las buenas disposiciones del gobierno del rey, mi augusto soberano.

Aprovecho esta oportunidad para reiterar a V. E. las seguridades de mi más alta consideración. (Firma en blanco)

El ministro de Estado al ministro plenipotenciario de Italia.

San Ildefonso, 22. Excmo. señor: Muy señor mío. No es posible esclarecer mejor un hecho que ha quedado esclarecido por el pre-idente de gabinete español en el Senado, el de que no pronunció el ministro de Fomento las palabras que un extracto infiel de lo acontecido en el Congreso, le había atribuido al hacerse cargo de la señalada demostración de simpatía a España que, con motivo del regío Mensaje, hizo V. E. al de S. M. por encargo del gobierno de que es digno representante. El Diario de las sesiones, único texto auténtico de lo que se dice en nuestras Cámaras, y la traducción literal de las notas taquígrafas con que el presidente del Consejo se presentó ante el Senado, prueban cumplidamente que el ministro de Fomento no hizo más que aludir, sin otro objeto que hacer constar las excelentes relaciones que continuaban mediando entre ambas naciones, y a un acto reciente del gobierno de S. M. al rey de Italia, vivamente agradecido por el de S. M. católica, el cual debió ver y vió con satisfacción en él una nueva expresión de sincera amistad. Animado entonces y ahora de idénticos sentimientos hacia Italia, el gobierno de su majestad no puede menos de deplorar que una equivocación tan insignificante en su origen, haya dado ocasión a comentarios que el simple esclarecimiento de la verdad del hecho bastará, sin duda, a desvanecer por completo.

Aparte este incidente, nadie puede tampoco dudar, como cosa de absoluta evidencia, que el actual ministerio español ni ha modificado, ni pensado modificar en lo más mínimo la actitud guardada por sus antecesores, respecto a la instalación en Roma de la capitalidad del reino de Italia desde que tuvo lugar aquel suceso.

La discusión últimamente habida acerca de esto en el Parlamento español no se ha referido a ningún acto, ni gestión, ni intento del ministerio que preside el Sr. Cánovas respecto a tal asunto, sino solo al exámen de las opiniones sustentadas acerca de él por alguno de los individuos que lo componen, antes de la formación de dicho ministerio, por lo cual se trata aquí de una cuestión puramente de orden interior, sin relacion ninguna con el derecho internacional.

Y una vez esclarecido todo esto, solo me queda que recordar a V. E. en contestación a su nota del 20 del corriente, que el actual gabinete español ha declarado ya de un modo espontáneo, por medio de su presidente en el Senado, y tiene mucho gusto en repetir, que por su parte corresponde y corresponderá siempre a las muestras de cordialidad y amistad, que él como sus antecesores ha recibido del de S. M. el rey de Italia; considerando que estas sinceras y francas esplicaciones afirmarán más y más la reciprocidad de los amistosos sentimientos que unen a los dos pueblos, y pondrán definitivamente término a las erróneas impresiones que, sin razón, haya producido el reciente discurso del ministro de Fomento español en el Congreso de los diputados. - Aprovecho etc.

Esta tarde a las cuatro, llamada por el director de los Registros de la propiedad, se ha presentado en el ministerio de Gracia y Justicia una comisión de médicos del registro civil, la cual ha tratado con aquel de establecer las bases para perfeccionar el procedimiento de la inhumación en los casos ordinarios y extraordinarios que puedan ocurrir.

Esta mañana, a las ocho y media, ha sido ejecutado en Manresa el reo Juan Calvet Compañón, condenado a la última pena por el delito de robo y homicidio en una casa de labranza del término municipal de aquella población.

Esta tarde despues de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos los siguientes TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Betelú, 30 (1'55 t.). S. M. el rey se levantó a las once de la mañana, tomó el agua y dió un paseo a pié. Han llegado a estos baños los señores conde de Villapaterna, marqués de Caza-Irujo, general Barrenechea y una comisión del ayuntamiento de San Sebastián, a invitar al rey a que asista a la corrida de toros que se celebrará el día 10 en dicha capital.

El Sr. Arnús ha dispuesto que la tela comprada para alfombrar el salón de baile se aplique a la confección de camisas para los pobres.

Proyéctase para esta tarde una expedición en borricos para visitar la cascada del pueblo de Arribas. Irán muchos bañistas. Aumenta considerablemente la colonia. - Mencheta.

Betelú, 30 (4'50 t.). S. M. el rey ha firmado los decretos del ministerio de la Guerra que ayer anunció LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y otro reformando el decreto del Sr. Lopez Domínguez respecto a ayudantes de campo, disponiendo que puedan desempeñar estos cargos los oficiales subalternos de las armas generales siempre que lleven dos años de práctica en sus empleos.

El decreto dando de baja al brigadier señor Oviedo está motivado en haberse ausentado de España sin licencia, no haberse presentado hace tiempo a ninguna autoridad militar, y no haber dado cuenta de su existencia en ninguna revista, según previene la ordenanza.

Los decretos del ministerio de Ultramar firmados hoy son los siguientes: Declarando cesante al jefe del negociado de telegramas del ministerio de Ultramar; nombrando subintendente de Filipinas al señor Gonzalez Luna, y otro autorizando al ministro para hacer economías en la plantilla de dicho departamento. - Mencheta.

Continúa sin modificarse la distribución general en Europa de las líneas isobáras é isotermas, no presentando variación alguna el régimen meteorológico.

Las presiones se mantienen elevadas en toda la parte occidental, y en la región mediterránea, donde vuelve a elevarse el barómetro, oscilan alrededor de los 765 milímetros.

Los vientos persisten del primer cuadrante.

En nuestra Península la presión es muy uniforme, y permanece estacionaria, excepto al Noroeste, donde ha experimentado pequeño descenso; las estemas son 750 milímetros (Badajoz); y 768 (Orense).

La temperatura tambien oscila casi entre los mismos límites que ayer, 16° Soria y 30 Alicante; habiendo aumentado un poco al Norte, por haber cesado los vientos.

El cielo sigue despejado, y la mar se mantiene agitada en el Estrecho. Temperatura máxima en Madrid, 32°; mínima, 12°.

El día de hoy en Madrid ha sido tan caloroso ó más que ayer. Según las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centigrado señalaba: a las siete de la mañana, 22 grados a la sombra; a las doce del día, 34; y a las cinco de la tarde, 31.

El barómetro se inclina a buen tiempo.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 31 DE JULIO

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA. - Real decreto decidiendo a favor de la administración una competencia promovida entre el gobernador de Ciudad-Real y el juez de primera instancia de Manzanares.

GRACIA Y JUSTICIA. - Reales decretos indultando a doña Romualda Martinez Cerenada y a Francisco Cijos del resto de las penas de un año, ocho meses y veintinueve días de prisión correccional, que respectivamente les impusieron las audiencias de esta corte y Ciudad-Real por los delitos de estafa y de atentado contra la autoridad; idem a Antonio Morato de la mitad de la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional que le fué impuesta por la audiencia de Alcalá en causa por el delito de robo.

HACIENDA. - Real orden disponiendo que se den las gracias a los señores que han compuesto el tribunal para los ejercicios de oposición a ingreso en el cuerpo pericial de Aduanas.

GOBERNACION. - Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión de los ayuntamientos de Amposta (Tarragona) y Rueda (Valladolid).

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 30.

BOLSA. - Fondos franceses: 3 por 100, 77-60; 4 1/2 por 100, 108-35 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59-37 1/2; obligaciones de Cuba, 490-00; consolidados ingleses, 100 13/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 58 15/16; idem amortizable, 72 1/2; obligaciones de Cuba, 490-00.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 1/8.

Paris, 30. Cámara de diputados. - El presidente del consejo de Ministros ha presentado el proyecto de revisión de la Constitución.

El Sr. Jolibois, diputado bonapartista y el Sr. Lockroi, de la extrema izquierda, han presentado una proposición de no ha lugar a deliberar, fundandola en que el Senado y la Cámara de diputados, habiendo declarado que había lugar a la revisión, los senadores y diputados reunidos en Congreso eran los únicos jueces de los artículos susceptibles de revisión: 273 diputados contra 224 han rechazado la proposición de los Sres. Jolibois y Lockroi.

Por 314 votos contra 48 ha sido declarada urgente la discusión.

Buenos-Aires, 29. El gobierno ha presentado al Parlamento el proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio.

En vista de la buena situación financiera, el ministro de Hacienda propone la supresión del impuesto sobre las exportaciones.

Paris, 30. La Cámara ha devuelto a la comisión respectiva el proyecto de revisión. Se cree que mañana emitirá dictámen.

El presidente del consejo de ministros, señor Ferry, ha recibido esta mañana al representante de China, Lifongpao, quien ha pedido un nuevo plazo que le ha sido negado.

Anecho recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio particular: Betelú, 30 (11'10 n.).

S. M. el rey probablemente no irá a la corrida de toros de San Sebastián. Se confirma que el general señor Martínez Campos se halla identificado en política con los Sres. Sagasta y Alonso Martinez.

Se ha verificado una gira campestre a la cascada del inmediato pueblo de Arribas, a la que han asistido las señoras marquesa de Estella y sus hijas, la baronesa de Pallamazo, y muchas señoritas. La gira se hizo en jandinas y borricos, sirviéndose en aquel delicioso lugar suculentas meriendas.

Para el viernes ó sábado se prepara otro baile, a cuya fiesta vendrán distinguidas señoras de la colonia que veranea en San Sebastián.

Difficultades tipográficas impiden publicar hoy la Correspondencia de Betelú; aparecerá mañana; las bellas bañistas de este establecimiento se encargaran de la venta que se hará a real el número, distribuyendo despues el producto entre los pobres. - Mencheta.

Un hecho que no tiene calificación se ha realizado estos días con una preciosa niña de ocho años, llamada Joaquina Montosa Ortiz, huérfana de padre é hija de una mujer del pueblo, de oficio planchadora.

El lunes último, según hemos oído, se perdió la niña por la noche en el Prado y fué recogida por un sugeto llamado F. G. N., natural de Cádiz, de 29 años de edad y empleado, quien la llevó a su domicilio, en una casa de huéspedes de la calle de Jardines, donde la encerró en su cuarto y la ha tenido hasta ayer tarde a última hora, sin darle otro alimento, durante los dos días, que medio panceillo y dos monedas de 10 cént., engañandola de esta suerte, y cometiendo con la infeliz criatura todo género de abusos.

Arrojada la niña de la casa fué encontrada providencialmente por su madre y un tio suyo que la buscaban sin descanso, hambrienta, sin poder andar, sufriendo atrozmente y en el estado más lastimoso.

Conducidos por la niña fueron su madre y su tio a la mencionada casa de la calle de Jardines, donde la niña designó al presunto culpable, y mientras la madre permanecía en la casa el tio salió en busca de una pareja de guardias, que llevaron a aquel preso a disposición del juzgado de guardia.

La niña fué conducida a la casa de socorro del distrito, donde se la prestaron los auxilios de la ciencia.

Desde las nueve de la mañana de ayer a igual hora de la noche fueron detenidas 15 personas de ambos sexos por haber cometido faltas leves.

Un carro que caminaba el día 27 entre Arrendillo y Munilla (Logroño), y que llevaba

mil duros en metálico fué robado, habiendo sido capturados los ladrones por la guardia civil, y puestos a disposición del juzgado correspondiente.

Ayer no llovió en ninguna provincia, según los telegramas recibidos.

Ayer tarde, según anunciamos, volvió a reunirse en el gobierno civil, bajo la presidencia del Sr. Villaverde, la comisión especial de diputados provinciales encargada de dictaminar acerca de las medidas que han de adoptarse para prevenir la epidemia cólerica. Como informantes asistieron tambien el comandante de ingenieros, Sr. Sabaig, el arquitecto Sr. Torquemada el ex-decano, da la beneficencia provincial, Sr. Capdevilla, el decano actual, Sr. Benavides, y los señores Olavide y Mendoza, del laboratorio mitológico de San Juan de Dios.

Hubo una importante y luminosísima discusión, en la que se trataron ampliamente estas cuestiones: hospitales de cólericos, dotación de aparatos de desinfección; carilla sanitaria, plan de desinfección, inspección médica provincial, diferentes proyectos de barracas para cólericos y sanatorios, etcétera, etc. Para la cuestión de las barracas, en la que se sustentaron opiniones tan razonadas como distintas, se nombró una ponencia que ha de reunirse inmediatamente.

Dentro de un plazo muy breve se reunirá de nuevo la comisión para acordar el presupuesto extraordinario de esas atenciones y el plan de medios con que hayan de cubrirse.

Noticias de Canarias: La salud pública es excelente en todo el archipiélago, habiéndose efectuado reuniones y abierto suscripciones en Las Palmas para estar prevenidos si por desgracia se presentase allí el cólera.

El capitán general Sr. Torres Jurado, ha girado una visita a todas las islas, haciendo los viajes a bordo de la goleta de guerra Ceres.

Ha llegado a Las Palmas de Gran Canaria el Dr. D. Federico Rubio, a quien el cuerpo médico de aquella ciudad ha obsequiado con un banquete y excursiones a diversos puntos de la isla.

Al doctor Rubio le lleva a Las Palmas el propósito de realizar un proyecto de establecimiento de pesquerías canario-africanas.

En la prensa de Santa Cruz de Tenerife se ha iniciado una cuestión sobre si el remate de las obras del puerto se debe a las gestiones del Sr. Perez Zamora ó a las de los señores ministros de Marina y Angostó, disputado este último por Tenerife.

Las obras del puerto de Refugio de aquellas islas adelantan rápidamente, gracias a la actividad de la empresa rematadora. En el muelle que sale de Santa Catalina acaba de construirse un hermoso puente de sillería, que facilitará la limpia del fondo del puerto.

Una sociedad formada por agricultores de la ciudad de Guia trata de adquirir y esta blecer una máquina azucarera.

Esta noche se estrenará en el teatro de Recoletos un apócrifo en un acto y cuatro cuadros titulado Mazzantini.

El jefe de negociado del gobierno, D. Antonio Dieffeburno de Montoya, se encargó anoche interinamente de la sección de vigilancia de esta corte.

En el cargo de jefe del personal, que desempeña, le sustituye D. Gabriel Gonzalez segundo jefe de vigilancia.

El gobernador de esta provincia ha aprobado el reglamento por que ha de regirse una sociedad cooperativa de encuadernadores.

De Tánger llaman la atención sobre el hecho de que la cosecha de cereales ha sido tan extraordinaria allí en el presente año, que en varios puntos de aquellas comarcas se han suspendido las faenas agrícolas, por no compensar el precio en el mercado los gastos que las mismas originan.

En Tetuan se ofrecen los 44 kilogramos, trigo nuevo, a tres pesetas; no hay compradores.

Por causa de la lluvia no se ha podido celebrar en San Sebastián la solemne procesión de la Caridad.

Ha pasado a informe del consejo de Estado, el proyecto de reglamento para la aplicación de la ley de 27 de julio de 1883, relativa é auxilios a las empresas de canales y pantanos de riego.

Dice el Gaulois que el duque de Chartres está ligeramente indispuesto a consecuencia de su viaje por Tolon y Marsella.

Han dado comienzo en el instituto agrícola de Alfonso XII las obras para la construcción de un tranvia con destino a dicha escuela.

Según dicen de París, han optado al premio de 100000 francos ofrecido por la academia de Ciencias al que presente el remedio más eficaz contra el cólera, un número de médicos españoles mayor que el de las demás naciones juntas.

Ha sido nombrado provincial de las Escuelas pías de Aragón, el P. Manuel Acero.

En la clase de modelado de la escuela de Artes y Oficios, primera y segunda parte, primero, segundo y tercer grado, han obtenido nota de sobresaliente, por unanimidad, los señores D. Mariano Santada (decorador), Jesús Landeira (tallista), y Ramon Garay (adornista), y por mayoría de votos, D. Juan Bolaño (ornamentista).

Según noticias de Suiza en el lago de Lucerna hubo la semana pasada una tempestad tan violenta, que zozobraron cinco embarcaciones.

Deciase, además, que habían perecido algunas personas, muchas de ellas turistas extranjeros que, como es costumbre en esta época, visitan aquel pintoresco país.

Ultimas noticias del cólera: Marsella, 30 (4'30 t.). El Dr. Sr. Torres Muñoz de Luna visitará a las cinco de esta tarde a los enfermos de Pharo para ensayar su procedimiento preservativo y curativo del cólera. - Ruiz Gomez.

Port Bou, 30 (11'30 n.). Según los partes de los médicos de este lazareto, la salud es inmejorable. Hoy han salido 23 pasajeros y han ingresado 2. Quedan purgando cuarentena 137.

Pontevedra, 30 (9'10 n.). En el día de hoy hallanse cuarentenando en el lazareto de San Simón 12 buques con 179 tripulantes y 182 pasajeros.

Un despacho oficial de Calhariz (Lisboa), participa que en virtud de gestiones de nuestro embajador Sr. Bugallal y de la comunicación pasada al ministro de Negocios extranjeros de Portugal, hay motivos para esperar que en el consejo de ministros de anoche quedase resuelto el alzamiento de las medidas de precaución adoptadas en

En Marsella, 25. En Tolon, 5. En Arles, 8. Total, 38.

En España la salud pública es excelente.

Anoche se recibió en el Gobierno un despacho del alcalde de Sevilla, dando cuenta de que un médico de aquella población tenía una familia de preservación a la vez que de resaca infalible para combatir el cólera.

El director general de Beneficencia y Sanidad ha contestado por medio del telegrama, que habiendo en la capital de Andalucía academia de Medicina, junta de Sanidad y gobernador, allí existen medios suficientes para hacer estudios completos del pensamiento del doctor aludido.

Ha refrescado considerablemente en Marsella. Según nuestro consul en aquella población, la epidemia decrece a pesar de la calma.

Marsella, que contaba con 203722 habitantes, ha tenido hasta hoy 1108 defunciones y una emigración por ferrocarril, de 41523 individuos.

Arles, ciudad de 27500 almas, ve reducida su población a una cuarta parte, por emigrar sus habitantes.

Tolon, antes de la epidemia, tenía 84987 almas. Han abandonado la ciudad más de la mitad de sus pobladores.

Aix cuenta unos 29000 habitantes.

Según las noticias de Tolon, fecha 26, desde el principio de la epidemia ha habido en aquella población 393 defunciones a causa del cólera y la población ha disminuido, por las emigraciones, en dos tercios.

El viento del Oeste ha sucedido al mistral (Norte); son los dos menos favorables al desarrollo del cólera.

Las diferencias que existen entre los médicos civiles y los de la marina han motivado un llamamiento a una nueva delegación de médicos de Montpellier.

La situación actual de los hospitales es la siguiente: ha ingresado un enfermo, han salido dos curados, cinco han fallecido y 27 están en tratamiento: en Saint-Mandrier han ingresado ocho, seis han salido curados, uno ha muerto y 418 quedan en tratamiento.

Con fecha 27 telegrafían del mismo Tolon que la mejoría del estado sanitario se pronuncia cada día más aun en Mourillon, donde desde el 26, a medio día, hasta el 27 a la propia hora, solamente habían ocurrido 20 casos de cólera, sin defunción ninguna; de suerte que el período agudo de la epidemia parece tocar a su fin.

El estado sanitario de Lyon es tan bueno como se puede desear. Los hombres que estaban colocados en la sala de observación han salido curados.

Permanecen allí todavía tres mujeres, cuyo estado ofrece cierta gravedad, pero se sabe positivamente que su enfermedad no es el cólera asiático sino que se trata de simples colerinas.

El alcalde de Marsella ha visitado el barrio de Capellet, fuertemente atacado por la epidemia; se cita una casa donde han ocurrido 17 defunciones del cólera, y el alcalde ha mandado proceder a una gran desinfección de la misma: todo es cuestión de cubrir el arroyo del Jarret, donde se vierten todas las inmundicias de dicho barrio.

Se ha desmentido el caso de cólera señalado en Liverpool por el Times.

Se han aplazado el congreso y la exposición filoxérica que debían celebrarse en Turin con objeto de no obligar a los delegados extranjeros a sufrir las cuarentenas establecidas en la frontera italiana.

En Constantinopla ha surgido un conflicto entre el consejo sanitario internacional y el gran visir, por haber aumentado este motu proprio, y contra la decisión del consejo sanitario, la duración de las cuarentenas impuestas a las procedencias del Mediterráneo y del mar Negro.

Varios delegados extranjeros han protestado contra esta medida a nombre de su gobierno.

El servicio directo de los caminos de hierro entre Alemania y Francia acaba de suspenderse, a título de medida sanitaria, y por tanto los pasajeros procedentes de Francia, dejarán, en adelante, los vagones franceses en la frontera y continuarán su camino en los vagones alemanes.

La comisión especial de diputados provinciales en cargada de dictar las medidas pre-

ventivas contra la invasión cólerica, se reunirá esta tarde a las cuatro en la diputación.

Mañana probablemente volverá a reunirse en el gobierno civil, bajo la presidencia del Sr. Villaverde.

Parece que en el seno de la comisión no hay unanimidad de pareceres en lo que respecta a la construcción de la gran barraca con destino a cólericos, pues la mayoría de los individuos de la comisión sostienen la conveniencia de habilitar o comprar un edificio que, andando el tiempo, pueda servir para hospital de epidémicos, tan necesario en la capital de España.

Por consiguiente casi se puede asegurar que la idea de construir el barracón no pasará de la categoría de proyecto.

Los Sres. Cembran y España, Perez de Soto y decano del cuerpo médico farmacéutico de la beneficencia provincial, darán por terminada esta tarde la redacción de las bases a que ha de ceñirse la comisión inspectora facultativa administrativa, que ha de hacer visitas a los pueblos de la provincia.

Pasado mañana quedará ultimado el dictamen confiado a la comisión especial, y el lunes próximo será probable se someta a discusión, cuyo acto se verificará en la diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador civil.

La actitud política del Sr. Alonso Martínez la define una autorización carta que anoche publica el Correo, en la siguiente forma: «Una muy distinguida persona de completa e irrecusable fe, y poseedora, como nadie, de la verdad, nos dice de San Sebastian, en carta que hoy hemos recibido.

«Al regresar el Sr. Alonso Martínez de Betulú y reparar los periódicos de los últimos días, ha visto con sorpresa que se tomaba su nombre como bandera de una disidencia, cuando precisamente no era el Sr. Alonso Martínez ha creído más necesario, y salvadora, que hoy la estrecha unión del partido liberal. A la unidad y disciplina—añade la carta, verdaderamente autorizada—de que ha dado gallarda muestra en la última campaña parlamentaria, se debe la inmensa fuerza que ha cobrado en la opinión.

«El Sr. Alonso Martínez contrariando el deseo

de Sagasta, de Martínez Campos, del marqués de la Vega de Armijo, de Leon y Castillo, de Albareda, del duque de Tetuan y en general de todos sus amigos, se abstuvo de tomar parte en los debates del Mensaje, seguro de que aun espresando los mismos conceptos que el señor Sagasta, como la forma tenía que ser distinta, habian de ver los adversarios del partido liberal, en los discursos de ambos que nadie más de tendencias; por esto y para que nadie dudara de la perfecta identidad de ideas, pareció al Sr. Alonso Martínez preferible que el jefe del partido llevara la voz a nombre de todos.

En la interesante e irrecusable carta a que nos venimos refiriendo, se dice por último, que el Sr. Alonso Martínez, desde su salida de Madrid, ha mantenido una cariñosa y constante correspondencia con el Sr. Sagasta, «en que en las cartas de éste, ni en sus discursos ni en sus actos, haya encontrado motivo alguno para temer alteración de programa ni perurbaciones de ningún género en el partido liberal, pudiéndose, en resumen, sintetizar el pensamiento del Sr. Alonso Martínez en esta frase: «Nuestra fuerza y nuestro porvenir dependen de nuestra cohesión y de nuestra disciplina.» Como tanto se ha venido hablando estos días de la actitud del Sr. Alonso Martínez, nos ha parecido conveniente entrar en estos pormenores para ilustrar al público y ofrecerle pruebas que no dejan lugar a duda.

Anoche una concurrencia extraordinaria hizo anoche su debut en el circo-hípodromo de Verano la celebridad europea conocida en el mundo artístico por «El hombre silueta».

Tan notabilísimo artista llamó extraordinariamente la atención del público por sus brillantes ejercicios, desconocidos hasta ahora en Madrid.

De las 114 señoritas presentadas a examen en la clase de dibujo en la escuela de Artes y Oficios, han obtenido nota de sobresaliente las 21 siguientes: doña Consuelo Montes, doña Dolores Avrial, doña Gregoria Mazas, doña Celestina Gavilan, doña Juana Perez, doña Felipa Lázaro, doña Escolástica Parasa, doña Dolores Octavio de Toledo, doña Carmen y doña Dolores Perez, doña Manuela Balbuena, doña Carmen Calvo, doña Carolina Rodriguez, doña Francisca Gonzalez, doña Juana Vazquez, doña Encarnación Ancherman doña Carmen Navarro, doña

Dolores Urrabieta, doña Elvira Rivas, doña Asuncion Quintana y doña Pilar Villegas.

El reputado orador sagrado D. Sebastian Urra ha sido nombrado canónigo.

Avisos útiles.

C. F., seguimos bien.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 30.

Table with columns: OLTIMOS PRECIOS, DEL 29, DEL 30. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, deuda amortizable, etc.

NO OFICIAL. A las cuatro.—Renta perpetua del 4 por 100 al contado, 59.00.—Fin de mes, 58.90.—Fin próximo, 59.45.—R.

ESPECTACULOS PARA HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—F. 40.—La feria de San Lorenzo.—Intermedios por la banda del regimiento de Mallorca. PRINCEPE ALFONSO.—9.—F. 15 de Ab.—(Moda).—Música clásica.—Viva mi tierra (estreno). ALHAMBRA.—9.—F. 17 de abono.—Turno 2.—El barbero de Lavapiés. MARTIN.—9.—(Beneficio de una familia desgraciada).—(Quién es el muerto?—Lanceros.—Pres idigación.—Los gabanos. RECOLETOS.—8.54.—Enredos y compromisos.—Un día en el ropero.—Toros en Paris.—La salsa de Anticela. TEATRO-CIRCO DE PRICE (plaza del Rey).—9.—Grande y variada función en la que tomarán parte D. Enrique Diaz, con sus cuatro toros amestrados; el popular clown Tony Grice; Mile. Chevallier y Cruan; Mr. Rogine, Lees, Gaetino y Mazzoli; el pantomimista Lauri y los aplaudidos Martinis. CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—9.—Segunda representación de la celebridad europea El hombre silueta. nuevos y variados ejercicios por los principales artistas.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

BOLETIN RELIGIOSO.

AL MANAQUE

SANTO DEL DIA 31.—San Ignacio de Loyola, fundador.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Ignacio, y se hará fiesta al titular, predicando el P. Pita. Por la tarde completas.

En los Irlandeses concluye la novena del santo fundador; dará el sermón el padre Hidalgo.

En la capilla de la calle del Fomento, id., y dará el sermón el P. Ruiz.

En Santa Maria sigue la novena anunciada.

En San Millán la novena de San Cayetano, siendo orador D. Roque Sevillano.

En San Ginés se obsequiará a Nuestra Señora del Amor Hermoso, y dará el sermón el Sr. Villalva.

La misa y oficio divino son de San Ignacio.

Visita de la Corte de Maria.—Nra. Sra. del Amor Hermoso en San Ginés.

AVISOS OFICIALES

CAJA DE DEPÓSITOS

Esta dirección general ha acordado los pagos que se espresan a continuación para el día 1.º de mes de agosto, de diez a dos de la tarde:

Intereses de efectos depositados.—Deuda perpetua al 4 por 100 interior.—Segundo semestre de 1882, carpetas números 2433 al 58.

Primer trimestre de 1883, id. id. 2200 al 206.

Tercer trimestre de 1883, id. id. 2086 al 96.

Cuarto trimestre de 1883, id. id. 1944 al 28.

Primer trimestre de 1884, id. id. 1696 al 728.

Segundo trimestre de 1884, id. id. 1374 al 452.

Deuda amortizable al 4 por 100.—Cuarto trimestre de 1882, carpeta número 850.

Primer trimestre de 1883, id. id. 347.

Segundo trimestre de 1883, id. id. 795.

Tercer trimestre de 1883, id. id. 808.

Cuarto trimestre de 1883, id. id. 774 al 176.

Primer trimestre de 1884, id. id. 728 al 37.

Segundo trimestre de 1884, id. id. 599 al 640.

Boletines hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba.—Segundo trimestre de 1884, carpetas números 86 al 90.

Madrid 29 de julio de 1884.—El director general, Eduardo Garrido Estrada.

GOBIERNO MILITAR

La revista de comensales del próximo mes de agosto, se pasarán las clases militares que no forman cuerpo en el orden que se espresa a continuación:

Los señores jefes y oficiales en comisión activa del servicio, y los señores pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, los días 1 y 2, de siete y media de la mañana a once, ante el comisario de guerra D. Manuel Pugnairé, en la intendencia militar del distrito, sita en la calle del Barquillo.

Los transcurridos de todas clases y partidas sueltas, los días 1, 2, 4, 7, 5, de tres a siete de la tarde, ante el comisario de guerra D. Pedro Arjona, y en el edificio de los baños de Guardias de Corps (cuartel del Conde-Duque.)

Los señores jefes y oficiales y sus asimilados en situación de reemplazo, la pasarán: el día 1.º los jefes; el 2.º los capitanes y el 4.º los subalternos, de nueve a doce de la mañana, ante el comisario de guerra D. Manuel Pineda, y en el hospital Militar de esta plaza.

AVISOS PARTICULARES

COCHES

Se venden de todas clases, nuevos y usados. Mendizabal, 37.

SE TRASPASA UN GRAN SALON

De peluquería por ausencia de su dueño. Montero, 28, tienda, darán razón.

NO DRIZAS.—SIEMPRE DISPONIBLES.

Jardines, 14, prat.

CENTRO DE NOBRIZAS GARANTIZADAS.

Unico especialista, doctor Clemente, INFANTAS, 25, 2. Honorarios cinco pesetas.

A 8 PTAS. PAR

Anteojos legítimos cristal de roca, 5000 genetas para teatro, campo y marina, en ricar, mar, níquel y piel, desde 4 ptas. 50.

Inmenso surtido en bisutería, penetas y objetos para lujo.

J. Dubosc, Arcenal 19 y 21.

SE VENDE UNA JARDINERA

Sbuena. Doctor Fourquet, n.º 24.

VENDEN COCHES DE VERANO Y DE INVIERNO, de todas clases, y se alquilan, sin caballos.

Alfonso X, 5.

AVISO

La segunda subasta voluntaria de las dos casas sitas en esta corte, calles de San Berpardo, 16, y Limón, 4 duplicado, anunciadas para el día 24 de este mes, tendrá lugar el 31 del corriente en el juzgado del Centro, continuando de manifiesto en la escritura de D. B. Uceda y Uceda y Uceda de D. B. Uceda.

DINERO VERDAD

sobre sueldos, en el acto, sin competencia. No se admiten correcciones. Puerta del Sol, 15, pral.

Advertisement for Don Eusebio Torner y Carbó, civil governor, who died in Pantoosa on July 31, 1883. Includes a cross symbol and details of his family and funeral arrangements.

Advertisement for Las Invincibles Salas Marinas del Cantábrico, featuring various medicinal products and their benefits.

Advertisement for Aguas Acidulas de Marmolejo, highlighting its medicinal properties for various ailments.

Advertisement for a preservative against cholera, describing its effectiveness in destroying germs.

Advertisement for La Hortelana, a medicinal product for various ailments, including fevers and pains.

Advertisement for a company of ladies, offering services and products.

Advertisement for Tamaulipas, a medicinal product for various ailments, including fevers and pains.

Advertisement for Granja y Segovia, a medicinal product for various ailments, including fevers and pains.

Advertisement for Dinero Verdadero, a service for settling debts and financial matters.

Large advertisement for Doña Juana de los Santos Izquierdo de Ortega, announcing her death and funeral arrangements. Includes a cross symbol and details of her family.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Small advertisement for a house for sale or rent.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for Fluides Iatíf de Jones, a medicinal product for various ailments.